

En Mahon, 6 rs. al mes, adelantados. En los demás pueblos de la isla, 7 rs.—Fuera, trimestre, 24 rs.

El Menorquin.

Los anuncios y comunicados se insertarán á precios convencionales.—Se ofrece rebaja á los Sres. Suscritores.

ÓRGANO REPUBLICANO FEDERAL DE LA ISLA DE MENORCA.
(SEGUNDA ÉPOCA.)

Año III.

Mahon, viérnes, 4 de Agosto de 1871.

Núm. 616.

Este periódico se publicará todos los dias por la mañana, excepto los lunes y siguientes á festivos.

Director: Bernardo Fabregues y Sintés.

Redaccion y Administracion, calle del Norte n.º 4. Horas de oficina para anuncios, de 9 á 4 mañana.

Noticias Generales.

De El Isleño:

Tan pronto como el duque de la Torre tuvo conocimiento de que estaba encargado de formar gabinete el Sr. Ruiz Zorrilla, dió orden para desalojar inmediatamente el palacio de la Presidencia.

El Sr. Ruiz Zorrilla lo supo y se apresuró á hacerle entender que no diera semejante paso, porque, aparte de otras consideraciones que debia y queria guardarle, él no pensaba ocupar aquel edificio.

De la Federacion Valenciana:

Segun las últimas noticias de Laken, el estado de la ex-emperatriz Carlota, viuda infeliz del infortunado Maximiliano, hace prever de un dia á otro una catástrofe final.

Desde hace tres meses ha perdido completamente el conocimiento. Su gordura es enorme, á causa de la superabundancia de linfa.

Tiene accesos de postracion completa que duran dos ó tres dias, sin que sea posible hacerla tomar alimento alguno.

La infortunada princesa no cuenta aun treinta y seis años.

El antiguo palacio ducal de Lorena ha sido consumido por las llamas. Se hallaba situado en Nancy y servia de museo y archivo. En él se hallaban colecciones de gran mérito y papeles de mucha importancia histórica que contenian toda la crónica de aquel pais, un dia independiente. En el palacio se habian alojado, de orden de los prusianos, 80 gendarmes, que desde hacia dos dias habian venido á tomar posesion del departamento de la Menothe. Las pérdidas materiales ascienden á 500,000 francos; las artísticas son inestimables.

Los franceses pretenden que nadie tenia interes en provocar este siniestro sinó los alemanes, tanto por odio á la Francia, cuanto porque en los archivos existian papeles que destruyen sus pretensiones sobre el origen teutónico de Metz y Strasburgo. Fundándose en el axioma «is fecit cui prodest», los vecinos de Nancy sostienen á puño cerrado que los alemanes son los autores del incendio, del cual se pretende haber reconocido la presencia en materias inflamables.

Lo que es notorio es que los prusianos impidieron acudiesen las bombas, so pretexto de que no tenian pase de la autoridad alemana.

Las damas de Strasburgo habian montado un restaurant destinado á recon-

fortar gratuitamente á su paso por la ciudad los soldados franceses que regresaban de su cautividad en Alemania. La autoridad militar alemana ha mandado cerrar este establecimiento, anunciándolo así por una carta firmada por el jefe de estado mayor y dirigida á la señora iniciadora del pensamiento.

En los paises ocupados se quejan mucho de la severidad y dureza de la ocupacion prusiana. Se estiman en 300 las familias que abandonan cada dia la Alsacia huyendo el yogo alemán, y en Nancy no bajan de 150 los jóvenes que acuden para sentar plaza cotidianamente.

Hé aqui algunos nuevos impuestos que monsieur. Pouyer-Quertier someterá de un momento á otro á la aprobacion de la Camara francesa en provecho de los municipios.

Por las licencias de caza se exigirán 40 francos, esto es, 20 francos para el Estado y 20 para los municipios.

El impuesto para los perros de lujo será tambien de 20 francos.

Los gatos satisfarán 5 francos.

Los pájaros de particulares pagarán un franco como en Prusia.

Los billares satisfarán 25 francos.

Los pianos 10 francos.

Los caballos de lujo 25 francos.

Los coches de lujo de un caballo 20 francos, y de dos caballos 50 francos.

Por último, los arriendos de sitios de caza satisfarán un importe de 4 por 100.

En el ministerio de Hacienda se calcula que todos estos impuestos juntos aumentará el presupuesto de ingresos de los municipios de 21 millones y el del Estado en 3 millones.

De La Ultima Hora:

«El pié de imprenta, constando en una hoja suelta firmada por D. José Lopez en la cárcel del Saladero, nos induce á creer que no es apócrifo el escrito; en él se le dice al Sr. Solís lo siguiente:

«En aquel tiempo, y cuando ya se vió claramente la opinion de las Cortes Constituyentes en contra de la candidatura Montpensier se resolvió apelar á las armas, y se volvió al camino que se habia dejado por breves momentos. El Sr. Solís procuró con el dinero del señor duque introducir la perturbacion en todos los partidos, valiéndose para ello de la compra de todos los que se querian vender, á fin de lanzarlos al campo y poder aprovechar la anarquía de la sublevacion, puesto que á este fin contaba segun el Sr. Solís nos aseguraba, con los Sres Izquierdo, To-

pete, Peralta, tres generales mas y el mismo Sr. Serrano, presidente del Consejo de ministros. Estos señores, al sofocar la rebelion mixta, proclamarían tal era el proyecto, al señor duque de Montpensier rey de España.

Esta nueva esperanza se desvaneció como las anteriores, por haber faltado dichos generales, segun testuales palabras del Sr. Solís. Entonces, y contemplando el cariz de la situacion, recordará el Sr. Solís, que se convino, en que mientras don Juan Prim estuviese al frente de los asuntos del pais, todo era inútil.

En virtud á este acuerdo, no habrá olvidado el Sr. Solís, porque fueron muy graves para olvidarlas, las órdenes que en el mes de Setiembre dió en la casa de la calle de Fuencarral, número 113, entresuelo, y habitacion contigua al despacho del señor duque. El Sr. Solís, tendrá presente que en aquellas órdenes se consigno que estorbaban, Prim, Sagasta, Zorrilla y Rivero, y como estorbaban, era preciso estudiar un drama tras otro como el presentado en la calle del Turco el 27 de Diciembre.

Sea digno, por lo menos, en esta ocasion el señor Solís, reconociendo la verdad de los hechos, por mas que le condujera al patíbulo, que yo; aunque tal suerte me alcanzara, tranquilo moriria, habiendo prestado el último servicio, de los muchos que he prestado á mi patria sintiendo al concluir mi vida no haber podido evitar la desastrosa muerte del general Prim, por hallarme preso, y al mismo tiempo que la muerte del general, haber evitado la profunda herida que en la persona de D. Juan recibió la libertad de España.

Pero ya que entonces no pude evitar tanta perfidia, estoy dispuesto á inutilizar los verdugos que sepultado ya el caudillo del progreso, el vencedor de Africa, pretenden en enterrar, los derechos escritos en la Constitucion del 69.

No termino sin advertir al público que cuanto acabo de manifestar no es mas que el prólogo de lo que ha de darse á luz.»

Si lo que aquí se dice y lo que se ofrece decir no es cierto, cumple á nuestra delicadeza no amargar con comentarios la posicion de quien se vé objeto de tan desembozados ataques.

Si es cierto, nuestro honor nos priva el ocuparnos mas del Sr. Solís.

Si no es cierto, debemos dejar el campo libre á los periódicos montpen-

sieristas; si es cierto, no debemos discutir con esos periódicos hasta que se laven de la mancha de haber defendido á los autores de tan horrible crimen.

Callamos, pues, y si el Sr. Lopez ha dicho la verdad, hágase á algúen responsable de su existencia.

El Sr. Zorrilla calificó el 25 de progresista al Gabinete que preside.

¿Es que abandonan el titulo de radicales, ó ha sido un lapsus del de los puntos negros?

Conviene saberlo, para que los campos estén bien deslindados, y á fin de despejar esta situacion, que continúa siendo bastante nebulosa.

Los amigos del Sr. Zorrilla le atribuyen el propósito de acabar con los explotadores del ejército.

No es mal proyecto; pero se nos figura que no tiene este Ministerio agallas para realizarle.

Si se decide á ello, se lo agradecerán los explotados; y para ese caso le ofrecemos nuestro humilde concurso, facilitándole una larga lista de los explotadores militares mayúsculos.

El general Serrano tiene ya licencia para viajar por el extranjero; pero como sabe que por todos los caminos se vá á Roma, ha salido ó sale de un momento á otro para la Granja, donde está D. Amadeo, y sitio para aquel de los de los mas gratos recuerdos.

¡Quiera Dios que no tengamos algun recuerdo de su viage!

¡Mucho ojo, Sr. Zorrilla, que hay moros en la costa!

Sobre todo, cuidado con que Ros de Olano tome el mismo rumbo.

¿En qué consistirá que el Sr. Puig y Llagostera no recibe carta alguna por el correo desde hace un mes, aunque si las que se le remiten por tercera persona?

¿Podria decirnos algo sobre esto el señor director de comunicaciones?

El Código reserva un castigo para el que se atreve á violar el secreto de la correspondencia.

Bien es verdad que el Código se viola tambien.

El ministerio Serrano-Sagasta no ha querido salir del poder sin dejar un recuerdo de su cariñosa predileccion á la prensa.

Denuncia y secuestro sufrió *La Igualdad*, uno de sus últimos dias, y dos denuncias *El Tiempo*, al que se ha exigido 10,000 rs. de fianza para atender á

las costas.

No puede darse mas implacable furor; pero por bien empleado damos, como nuestro colega, la persecucion de que hemos sido víctimas, si por atacar al aborrecible ministerio Serrano-Sagasta, si por poner de manifiesto sus inicuos planes, su infame conducta, la hemos merecido.

Sufrir por una buena causa es glorioso, y olvidamos nuestros sufrimientos ante el legítimo orgullo que nos causa haber contribuido a que caiga el reaccionario ministerio de la coalicion, a que huyan del poder los Serranos, los Sagastas, los Ulloas y toda la caterva ultra-reaccionaria.

En Italia estan inquietos por la situacion de España, segun manifiestan los periódicos adictos a Victor Manuel.

El embajador de este es nuestro país ha puesto en conocimiento de su rey el estado actual de la política española, la que inspira serios temores al diplomático citado y al conquistador, *in partibus*, de Roma.

Cuando hasta allí llega el miedo, ¿qué sucederá por acá?

Y la verdad es que no hay motivo, porque Montpensier continúa en el extranjero; y, mientras haya cornetas que declaren, las insurrecciones no ocasionarán grandes males a la situacion.

Han terminado ya en Paris los trabajos destinados a fijar el tipo de la reduccion del empréstito. Ese tipo es para todos los suscritores de 45 por 100 de la suma suscrita.

A Paris, que se suscribió por 2.500 millones, solo le corresponden 1.125 millones.

A los departamentos, que se suscribió por 1.200 millones, le corresponden 540.

Al extranjero, en que la suscripcion llegó a 1.199 millones, la corresponden 495 millones.

De consiguiente, el Tesoro conserva 2.160 millones.

Ese excedente de 160 millones se destina a pagar las comisiones e indemnizaciones a diversos banqueros franceses y extranjeros.

El número de suscritores ha pasado de 200.000.

Los suscritores por 5 francos de renta representan un capital de 6 millones.

El *Progrés du Var* publica la siguiente carta dirigida a su director en jefe por M. Gambetta:

«Paris 17 de julio de 1871.

Agradezco infinito, mi querido conciudadano, las palabras cariñosas que me dirigís vos y los colegios electorales del Var.

Os doy gracias a todos.

Las circunstancias políticas me han obligado a optar por Paris, cuyo representante seré en la Cámara.

Pronto explicaré los motivos de mi determinacion a los electores del Var, y al propio tiempo les manifestaré mi gra-

titud por la confianza patriótica con que me han distinguido.

Recibid, querido conciudadano, mis fraternales saludos.—Leon Gambetta.

En Paris habian vuelto a tomar consistencia los rumores sobre modificacion ministerial que nos ha anunciado el telégrafo. Hablábese de la salida de Mr. Julio Favre; mas parece que el ministerio de Negocios extranjeros no cambiará de manos hasta despues que quede arreglada definitivamente la situacion de Francia respecto de Alemania. El duque de Broglie, a quien parece destinada de comun acuerdo dicha cartera, rehusa, segun dicen, aceptar la herencia de la situacion equívoca creada por el tratado de Francfort.

Sobre 80 elecciones en Paris, 34 tan solo, como deciamos ayer, han dado un resultado definitivo: las demás exigen una segunda votacion por no haber reunido ningun candidato la suficiente mayoría para ser declarado concejal.

De las 34 elecciones válidas, 26 pertenecen a la lista formada por la union parisiense de la prensa, lista compuesta en su mayor parte de republicanos moderados.

Entre los ocho restantes figuran verdaderos republicanos radicales, conocidos por su participacion importante en la última insurreccion. A esta clase pertenecen Mottu, Bouvallet y Baudoin.

Varios nombres aun mas significativos, tales como los de Ranc, Clemenceau, Cantagrel, Floquet, etc., han obtenido mayoría relativa, y es seguro triunfarán definitivamente en el escrutinio del domingo próximo.

Se estima con fundado motivo que el resultado final arrojará un total de 40 a 45 concejales radicales y comunales, sobre 80 electos.

Estos 40 radicales no tendrán como contrapeso sino otros tantos conservadores tibios, pero, sin embargo, de ideas conocidamente avanzadas.

Paris con esto acaba de fallar soberanamente en favor de los principios de la Commune y contra los hombres de Versailles.

Se anuncia el fraccionamiento de la Cámara francesa, que en lugar de dos grandes grupos tendrá en breve cinco, a saber:

Extrema derecha, formada por los legitimistas y orleanistas conservadores.

Centro, compuesto de los orleanistas avanzados y republicanos conservadores.

Nacionalistas, seccion flotante, en la que en determinadas cuestiones figurarán los que con exclusion de todo partido se preocupen solo de los intereses generales del país.

Esta fraccion con tan elástico programa podrá inclinarse a donde le convenga.

Izquierda, formada por los republicanos puros.

Extrema Izquierda, radicales, socialistas y comunales.

El Estado no indemnizará decididamente a Paris de los 200 millones que tuvo que pagar como tributo de guerra a los prusianos y que Rotschild adelantó. El empréstito municipal dedicará parte de sus productos a extinguir esta deuda.

Parécenos que este pobre Paris empieza a ser víctima de su pasada grandeza y de su acendrado amor a la República. No es en efecto equitativo el que soporte por sí solo estas cargas, en calidad de capital, cuando esté en realidad descapitalizado.

La capital sigue desanimada, y hasta ahora hay motivos para temer que ni aun en el invierno próximo recobre aquella prosperidad proverbial que la distinguía.

CRONICA LOCAL.

A los que no conozcan el bando cimbrío de esta ciudad les causarán tal vez estrañeza nuestros escritos, y creerán que vemos en el citado bando nuestra pesadilla. Al contrario, nos sirven a menudo de pasatiempo, y por la escasez de asuntos locales, proporciona medios para llenar algunas cuartillas de papel. Sus hinchadas, pero vacías, declamaciones hacen en nuestras filas el efecto de la carabina de Ambrosio y sus protestas de patriotismo, de abnegacion y desinterés son otros tantos remiendos que tratan de aplicar al arlequinesco trage de su monarquía democrática.

Por lo tanto, suplicamos a nuestros correligionarios que cuando les pregunten: ¿Quién hizo la Revolucion de Setiembre? responden: *Los cimbríos*. ¿Quién nos ha dado la libertad que disfrutamos? *Los cimbríos*. ¿Quiénes son los únicos hombres de orden y de moralidad? *Los cimbríos*. ¿Quiénes han dado, dan y darán la felicidad a la España? *Los cimbríos*. ¿Cuál es el partido que mas sacrificios ha hecho por la libertad? *El cimbrío*.

Sí, ciudadanos; al bando cimbrío se lo debemos todo, y hasta le deberemos la república cuando se establezca.

Al que no lo crea... palo.

Se quejan los cimbríos de esta ciudad de que EL MENORQUIN al discutir con ellos se vale del lenguaje satírico y burlesco en vez de usar el estilo serio y grave que debe distinguir a todas las publicaciones periodísticas. Muy puesta en razon estaria la queja de los cimbríos, y pueden estar seguros que nosotros nunca hubiéramos dado lugar a ella, si en vez de apelar ellos en sus discusiones a sofismas y razonamientos que, por lo estravagantes, harian reír al mismo Felipe II, si viviera, echaran mano de argumentos en forma.

¿Podemos, por ejemplo, rebatir de una manera formal y seria la ridícula aseveracion de que el partido republicano no ha aportado ni un

grano de arena a la obra de la Revolucion de Setiembre? De ninguna manera, porque si tal hiciéramos revelaríamos suma falta de buen sentido, y los hombres de EL MENORQUIN estiman demasiado esta facultad para dar motivo a que se les crea completamente desposeidos de ella.

Veán, pues, los cimbríos con cuanta sin razon se quejan de nosotros. Empiezen ellos por abandonar sus torpes razonamientos, y EL MENORQUIN, al contestarles, usará del lenguaje que mejor conviene a la prensa.

¿Ha cambiado la hora de la salida del vapor-correo Mahónés?

Esta pregunta se nos hizo antier por la tarde, viendo que el citado vapor no abandonó su fordeadero hasta las seis.

¿Cuál fué la causa de su demora?

Leemos en «La Federacion Valenciana» del jueves 27 de julio:

«Anteanoche se permitió M. Lambert insultar al público que asistió a la funcion del teatro de la Alameda, a consecuencia de haber reprobado este uno de sus juegos de manos, dando lugar a que mediara la policia, pero en tan mala forma que una persona amiga nuestra las hizo observar el cumplimiento de su deber.

Vemos con profundo disgusto el ningun respeto que merece el público a ciertos actores, pues apenas pasa una semana que no tengan lugar escenas parecidas, en los teatros populares de esta capital. Hace algunos dias que un actor del Circo se permitió mandar al público «a una cuadra.»

En el teatro de la calle de Ruzafa el Sr. Bergon, creyendo sin duda honrar a Talia, pronunció representando los «Estanqueros aéreos» frases propias de una taberna. Y por último como hemos dicho anteriormente M. Lambert, trató al público del de la Alameda de caribe y salvaje.

Protestamos contra semejante conducta y escitamos a las autoridades no dejen pasar sin correctivo escenas tan poco cultas como las que nos ocupan.»

Advertimos a *La Federacion Valenciana* que el tal Lambert es un ente que con el sagrado manto de la República pretende ocultar sus manías de charlatan sempiterno.

Por fortuna donde quiera que va descubre a tiempo la hilaza.

SANTO CATOLICO.

Santo de hoy.

Santo Domingo de Guzman, confesor y fundador.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita a la Virgen de la Anunciata.

Movimiento del Puerto.

Entrados a libre plática el dia 3.

De New-Castle y este lazareto en 51 d., con 7 de cuarentena, corbeta inglesa

Atlas, de 509 ts., cap. Mr. C. White, con 13 trip. y carbon.—A la orden.—Despachado para Barcelona sin alteracion.

De idem é id. en 50 ds., con los 7 de c., corb. id. Doroty Tompson, de 432 t., cap. M. Alexandre Maekie, con 13 trip., 3 pas. y carbon.—A la orden.—Despachado para Barcelona sin alteracion.

De Alicante en 7 ds., bal. esp. Virgen del Carmen, de 25 t., pat. Gabriel Marsal, con 5 trip. y cebada.—Consignado á D. Jorge Pons.

Despachados el dia 3.

Para Ibiza, laud esp. Africano, de 20 ts., pat. Juan Torres, con 4 trip., 4 ps. y habas.

Para Argel, tartana id. Sao José, de 58 t., pat. Diego Caules, con 6 trip., 12 ps., sillares y fruta.

Entrados en cuarentena el dia 2.

De Liverpool y Málaga en 43 dias, berg. inglés New Thomas Jhon, de 234 ts., cap. Francisco Chely, con 9 trip. y carbon.—7 dias cuarentena.

De Nueva-Orleans en 54 d., corb. esp. Inés, de 158 ts., cap. Andres Marroig, con 13 trip., algodón y trigo.—7 d. c.

De Nueva Barcelona y Barcelona en 52 ds., prl. gol. id. Adela, de 116 ts., cap. Juan Martí, con 10 trip. y algodón.—7 d. c.

Despachados.

Para Barcelona, vapor inglés Gold Horn, de 830 ts., cap. Mr. Mac Beath, con 26 trip. y carbon de piedra.—7 dias cuarentena.

Para id., pol. esp. Nicasia, de 197 ts., cap. D. Pedro Truch, con 13 trip. y algodón.—7 d. c.

OBSERVACIONES METEOROLOGICAS.	Fuerza sobre un metro cuadrado en kilos.	3	
	Vientos a las 9 h. mañana.	7 sso. fresco	
	Seriedad media	7	
	Pluviómetro en milímetros.		
	Higrómetro a las 9 mañana.	79	
	Termómetro centígrado.	Min.	22.2
		Max.	28.2
	Barómetro a las 7 horas m.	3760.7	
	Dias.	3	

OBSERVACIONES ASTRONOMICAS.
 LUNA.—Sale a las 9 h. y 55 ms. de la N.—Pónese a las 9 h. y 13 ms. de la M.
 SOL.—S. a las 5 h. y 1 m.—P. a las 7 h. y 10 m.

CORREO DE AYER.

PARTES TELEGRÁFICAS PARTICULARES de El Diario de Barcelona.

Paris 30 (12-22 t.)

Los resultados completos de las segundas elecciones municipales en Paris han sido los siguientes: quedan elegidos 20 candidatos de los propuestos por la Union parisienne de la prensa, 26 de la candidatura del Comité de la calle de Turbigo, y 2 que figuraban en ambas listas.

Madrid 31 (7-45 n.)

El señor Ruiz Zorrilla ha regresado á Madrid.

Hoy se ha presentado el general Buceta en el ministerio de la Guerra pidiendo que se le destine de cuartel á Barcelona.

El Ayuntamiento de Madrid se reunirá mañana para ocuparse en el establecimiento de los derechos de consumos.

El *Imparcial* desmiente de una manera absoluta que el ministro de Hacienda haya hecho operacion alguna sobre los billetes del Tesoro que emitió el señor Moret.

Esta tarde se ha reunido el Consejo de ministros.

Segun el *Tiempo*, se trata de suprimir el Almirantazgo.

Madrid 31 (10-50 n.)

Mañana se ocupará el Consejo de ministros en el nombramiento del alto personal civil de los diversos departamentos.

Telégramas recibidos hoy de Puerto Rico anuncian que el orden continúa inalterable y que la salud es completamente satisfactoria.

El general Pieltain se ha encargado hoy de la Direccion de Infantería.

El arreglo del personal de Gobernacion esta casi terminado.

Se dice que el marqués de Perales acepta el cargo de mayordomo mayor de Palacio.

Madrid 1.º (9 m.)

Londres 31.—El sábado salieron del Banco 500,000 libras esterlinas con destino a Alemania.

Paris 1.º (6-30 m.)

La *Gaceta de los Tribunales* dice que se ha dado la orden de manifestar á los acusados de la Commune que van á ser juzgados.

El *Siecle* dice que el artículo 6.º del proyecto militar ha sido modificado en estos términos: «La guardia nacional será disuelta.»

Madrid 1.º de agosto, (10-40 m.)

La *Gaceta* publica los decretos nombrando al general Pieltain director general de Infantería y al brigadier Lagunero subsecretario del ministerio de la Guerra.

Roma 31 de julio.—Ayer se verificaron las segundas elecciones municipales y provinciales. Casi todos los candidatos elegidos son moderados. Los periódicos dicen que se han abstenido de votar las dos terceras partes de los electores.

Berlin 31 de julio.—El obispo Eberhard ha mandado que se proclame desde el púlpito en todas las iglesias de su diócesis la excomunion mayor lanzada contra el doctor Wenilmann, profesor de derecho canónico.

Madrid 1.º, (6-15 t.)

Se ha acordado el nombramiento del general Córdova para Capitan general de ejército, y muy en breve se publicará en la *Gaceta*.

Hay escasez de noticias.

Madrid 1.º, (8-10 n.)

Siguen siendo contradictorias las noticias sobre economías. El *Imparcial* dice que el señor Ruiz Gomez tropieza con dificultades, pero que está resuelto á dominarlas á todo trance. El mismo periódico cree que á pesar de haber dimittido el general Allende Salazar, continuara de Capitan general de las Vascongadas.

El general D. Joaquin Barraquer se encargará interinamente de la capitania general de Cataluña durante la ausencia del general Gamide.

La *Epoca* contestando á un telegrama de Barcelona, dice que es inexacto que el señor Ido proteja al señor Ruiz Gomez. Dice que el señor Ido es un hombre de negocios que obra por su interés personal y no ha tenido que contener baja alguna provocada por ningun establecimiento, y menos por los bonos de Paris, cuyo interés es el alza.

Se dice que la Internacional trabaja activamente en Barcelona, Valladolid y otros puntos.

Madrid 1.º, (8-15 n.)

Habana 31 de julio.—Es cierto que desembarcó Quesada, y segun se cree en la jurisdiccion de Cuba, pero no pasan de 60 los desembarcados con 600 armas. Los desembarcados estuvieron cinco dias sin auxilio, encaminándose despues hácia Santa Ana en las Ciegas, sufriendo en el camino dos encuentros, uno con la columna del Jagüey y de Camaniguan, y otro con la columna del brigadier Velasco que manda en Guaimaro.

Cógenese frecuentemente personas de importancia. Céspedes se ha visto obligado dos veces á escaparse apresuradamente.

Las operaciones de la última quincena han dado por resultado 431 muertos y 44 prisioneros, entre ellos Sorda, Carlos Quesada y Miguel Figueredo; además 3,590 presentados, muchos con armas y en partidas.

Madrid 1.º, (10-25 n.)

El arreglo del ministerio de la Gobernacion se ha ultimado hoy y el Rey lo firmará mañana. Se suprimen las direcciones de Orden público y Política trasformándose en una seccion que estará á cargo del señor Rodriguez. Se disminuye el número de jefes en veinticuatro aumentándose doce subalternos. De cada dos negocios se hace uno.

Ha sido admitida la dimision que ha hecho el general Buceta del cargo de segundo cabo de las Baleares.

Es casi seguro que algunos de los jefes de Gobernacion que queden escedentes serán nombrados gobernadores de provincias.

El señor Silvela saldrá el viernes para Vichy.

Parece probable que el general Peralta reemplazará al general Baldrich en el mando de la isla de Puerto-Rico.

Paris 1.º, (12-45 t.)

El *Diario oficial* dice que los sinies-

tros de Vicennes, Nancy y probablemente de Bourges no son obra de una mano criminal, desmiente la noticia de la Perigueax y del palacio azobispal de Tour, y dice que si los periódicos continúan publicando noticias falsas de esta clase, serán llevados á los tribunales.

El ministro de Justicia ha publicado una circular mandando que se persiga con rigor á los espendedores de grabados obscenos.

Marsella 1.º, (2-45 t.)

El príncipe de Hohenlohe reemplazará en Munich al conde Bray en la presidencia del Consejo de ministros de Baviera, y entonces volverá á empezar la obra de prusificacion bajo el pretexto de la lucha suscitada por la cuestion de la infalibilidad.

A causa de la insurreccion de la Albania el ministerio griego ha llamado al Rey que se halla ausente.

La *Prensa* de Viena combate á M. Thiers con motivo de su discurso sobre la cuestion de Roma.

Se confirma la noticia de la próxima entrevista de los emperadores de Alemania y Austria en Gastein. El ministerio de Viena se ha puesto de acuerdo con los jefes polacos y tcheques.

Se ignora aun quién sucederá á M. Julio Favre en el ministerio de Negocios extranjeros. M. Julio Simon continúa en el ministerio. Los electores de Mulhouse no han contestado á la convocacion del gobierno prusiano, y únicamente han acudido una octava parte.

En Inglaterra se toman grandes precauciones contra la invasion del cólera que reina en Prusia y Rusia.

Madrid 2 (3-30 m.)

Las últimas noticias de Cuba confirman el desembarco de la expedicion mandada por Quesada y compuesta de 60 hombres, la que era perseguida activamente despues de haber sido batida.

Se asegura que una parte de los montpensieristas y canovistas se hallan resueltos á declararse favorables á la dinastía del Rey Amadeo.

Queda establecido el telégrafo entre Francia y Conchinchina.

La *Epoca* confirma el ascenso del general Córdova.

Paris 2 (6 m.)

El *Siecle* anuncia que ayer tarde la izquierda republicana desecho el proyecto de fusion con la extrema izquierda.

Marsella 2 (10-35 m.)

Se aguarda hoy en Paris al gran duque de Constantino.

M. Thiers ha pedido á la Comision que ha de informar sobre los nuevos impuestos que dé pronto su dictámen sobre las negociaciones con Inglaterra.

M. de Remusat, ex-ministro del Interior reemplazará á M. Julio Favre en el ministerio de Negocios extranjeros.

Parece que no se llevará á efecto por ahora la prorogacion de los poderes á M. Thiers.

BOLETIN DE ANUNCIOS.

SALUD Y ENERGÍA Á TODOS LOS ENFERMOS.
Logrados sin medicina, purgantes, ni gastos, por la deliciosa

HARINA DE  LA SALUD,

REVALENTA ARÁBIGA (DU BARRY de Londres.)

(PREMIADA EN LA ESPOSICION DE NUEVA-YORK, 1854.)

CURA radicalmente las malas digestiones (dispepsias), gastritis, gastralgias, estreñimientos habituales, almorranas, flemas, vientos, palpitaciones, diarrea, lurchazones, accidentes, acedias, pituitas, jaqueca, náuseas, vómitos después de comer y durante el embarazo; dolores, agrieses, calambres, espasmos e inflamación del estómago, de los riñones, del corazón, de costado y de espalda, todos los desórdenes del hígado, de los nervios, de la garganta, de los bronquios, del aliento, de la membrana mucosa, vejiga y bilis, insomnios, tos, opresiones, asma, catarro, tisis (consumación), herpes, erupciones; descaecimiento, agotamientos, parálisis, diabéticas, reumas, gota, fiebre, histérico, irritación de los nervios, neuralgia, vicio y pobreza de la sangre, palideces, supresiones, hidropesias, reumatismos, gripe, falta de frescura y energía, y fiebre amarilla.

Ella es también el mejor fortificante para los niños débiles como para las personas de toda edad, fortaleciendo los músculos, y consolidando las carnes.

Ella economiza 50 veces su precio en otros remedios, y nutre mas que la carne, proporcionando pues doble economía.

Extracto de 72.000 curaciones, rebeldes á todo otro tratamiento.

Certificado núm. 38.614 de la Señora Marquesa de Bréhan.

Muy Sr. mio: Por resulta de un mal de hígado habia caido en un estado de atenuacion que habia durado siete años. Me era enteramente imposible discurrir con la lectura, la escritura ó la mas sencilla labor de aguja; sentia punzadas nerviosas por todo el cuerpo; digería el alimento con mucha dificultad; por la noche estaba continuamente desvelada, y me hallaba sujeta á una agitacion nerviosa insoportable que me hacia andar horas enteras de un lado á otro sin poder reposar un solo momento. El ruido del tráfico ordinario y aun la misma voz de mi doncella me incomodaba; sucumbia bajo una tristeza mortal, y el trato de mis semejantes habia llegado á serme penoso. Varios médicos ingleses y franceses me habian prescrito remedios inútiles, y habiendo perdido toda esperanza de curarme, quise probar su harina de salud. La Revalenta Arábica, ¡Bendito sea Dios! me ha hecho revivir; puedo ahora ocuparme en toda especie de labor, hacer y recibir visitas; finalmente, he recobrado mi posicion social.—De V. muy agradecida, Marquesa de Bréhan.

Núm. 32.081. El Señor Duque de Pluskou, mariscal de la corte, de una gastritis.—Núm. 62.476, Sainte Romaine des Isles.—¡Lado sea Dios! La Revalenta Arábica ha puesto fin á mis 18 años de sufrimientos horribles del estómago, sudores nocturnos y malas digestiones, J. Compère, cura.—Núm. 44.816.

—El Señor Arzobispo Alex. Stuardo, de tres años de sufrimientos horribles de los nervios, de reumatismo agudo, insomnios y cansancio continuo.—Núm. 46.218. El coronel Watson, de la gota, neuralgia y estreñimiento obstinado.—Núm. 53.860. La Señora Gallard, calle du Grand Saint Michel, en París, de una tisis pulmonar, después de haber sido declarada incurable en 1855, no quedándole mas que algunos meses de vida. Hoy, 1871, se encuentra gozosa y con una completa salud.

¡Cuidado con las Falsificaciones!

El señor Doctor en Medicina, Martín, de una gastralgia é irritación de estómago, que le habian hecho provocar quince y diez y seis veces por día durante ocho años.

Cura núm. 38.614. La Señora Marquesa de Bréhan, de mala digestion, agitacion nerviosa é insomnio, después de haber sido deshauciada por los médicos de mas fama ingleses y franceses.

Núm. 49.442 El Señor Baldwin, de la mas completa desorganizacion, parálisis de los miembros, á consecuencia de excesos de la juventud.

BARRY DU BARRY Y COMP. Calle de Valverde núm. 1, Madrid.—Precios fijos de la venta al por menor en toda la Península: En cajas de hoja de lata de 1/2 libra, 12 rs.; 1 libra, 20 rs.; 2 libras, 34 rs.; 3 libras, 50 rs.; 4 libras, 64 rs.; 5 libras, 80 rs.; 6 libras, 96 rs.; 7 libras, 112 rs.; 8 libras, 128 rs.; 9 libras, 144 rs.; 10 libras, 160 rs.

LA REVALENTA AL CHOCOLATE.

(PRIVILEGIADA POR S. M. LA REINA DE INGLATERRA.)

Alimento exquisito, eminentemente nutritivo, asimilando y fortaleciendo los nervios, el estómago y las carnes, y renovando la sangre; ea el apetito, la digestion con sueño tranquilo, fuerza á los nervios, á los pulmones, y al sistema muscular.

Cura núm. 72.448 Cádiz 3 de Junio de 1868.—No puedo menos de manifestar á ustedes los brillantes resultados que he obtenido propinando su *Chocolate de Revalenta* á mi señora. Muchos años hacia que padecía de agudos dolores intestinales, y de insomnios pertinaces; merced á este sorprendente específico ha quedado completamente restablecida.—VICENTE MOYANO.

Núm. 42.319. Adra, provincia de Almería, 21 de Octubre de 1867.—Muy Señores míos: Tengo la satisfaccion de decirles que mi hija, con el uso de esta deliciosa *harina Revalenta Arábica al Chocolate* ha curado radicalmente de una erupcion cutánea que no la dejaba dormir, á consecuencia de la picazon intolerable que experimentaba.—PERRIN DE LA HITOLE, vice-consulado de Francia.

En polvo, en cajas de 12 tazas, 12 rs.; de 24 tazas, 20 rs.; de 48 tazas, 34 rs.; de 120 tazas, 80 rs., ó sean 4 cuartos la taza. También en pasta de 12 tazas, 12 rs.

BARRY DU BARRY Y COMP., 1, CALLE DE VALVERDE, MADRID. DEPOSITARIOS.

Generalmente en casa de todos los droguistas, boticarios y ultramarinos de Madrid y demás provincias.

Los farmacéuticos, drogueros, etc., pueden dirigirnos en esta sus demandas de las condiciones de venta.

132

El Comandante Militar de Marina de la provincia de Menorca y Capitan del Puerto de Mahon, etc.

HACE SABER: Que hallándose vacante la Capitanía de Puerto de Zamboanga, los Pilotos graduados que se encuentren sin destino y deseen obtenerla presenten sus solicitudes en esta Comandancia. Lo que se inserta en este periódico para conocimiento de los mismos.

OTRA.—Por superior orden del Excmo. Almirantazgo 13 Julio último se ordena que en lo sucesivo se exija á los buques mercantes de travesía lleven el Código internacional de Larkins en vez del de Prida. Lo que se inserta para conocimiento de los Capitanes de los buques espresados. Mahon 2 agosto 1871.—J. Cardona y Netto.

SIRVIENTA.

En la calle de Gracia n.º 86 informarán de una que desea hallar colocacion. Está enterada de los quehaceres de una casa. 2

A la brevedad posible llegará á este puerto procedente del de Ciudadela, el pailebot español nombrado JOVEN AFRICANO, su capitan D. Bartolomé Maspoch, para transferirse al puerto de Argel. Admite cargo y pasajeros y lo despacha el dicho capitan que vive en la calle Cos de Gracia n.º 35. 3

NODRIZA.

Hay una en esta ciudad, calle del Rector n.º 14, que por habérsele muerto la criatura desea hallar otra para amamantar. Tiene leche abundantísima y fresca de ocho días. 1

Juan Gomila, procedente de Argel, á conducido seis cabras de leche muy buena. Avisa á las personas que necesiten de esta que se les pasará á domicilio. Vive en la plaza del Retiro (Patro-net), n.º 15. 2

PARA VENDER.

Lo está la casa n.º 58 de la calle de San Jaime. Informarán en la misma calle n.º 62. 3

ALMONEDA.

Por ausentarse sus dueños se venden todos los muebles y enseres de una casa. Calle del Progreso n.º 40. 3

VILLA-CARLOS.

El domingo por la tarde habrá baile en la calle de la Iglesia n.º 31.

Con este objeto se encontrarán buñuelos en casa del Tío Pepe, situada en el mismo punto del baile. 3

COLEGIO DE INSTRUCCION PRIMARIA COMPLETA PARA NIÑAS,

DIRIGIDO POR

DOÑA TERESA FRONTI Y NETTO,

MAESTRA DE PRIMERA ENSEÑANZA CON EL TÍTULO PROFESIONAL.

Materias de Enseñanza.

Lectura en impreso y manuscrito, Escritura gráfica y al dictado, Aritmética en toda su estension con las aplicaciones mas usuales del sistema métrico decimal, Gramática castellana con ejercicios prácticos de composicion y estilo, Geografía, Historia sagrada y Doctrina Cristiana.

Las labores comprenderán desde la calceta y costura en todas sus aplicaciones mas usuales y necesarias, hasta los trabajos de tapicería y bordados con los demás objetos de adorno y lujo.

Para la retribucion gradual y el debido aprovechamiento en la enseñanza, las alumnas, que deberán ser mayores de seis años, se dividirán en dos clases generales; siendo instruidas, ademas de la Directora, por dos jóvenes aspirantes al magisterio.

Se establecerán clases especiales de Idiomas, Música y Dibujo, las cuales serán retribuidas por separado.

Los demás pormenores serán manifestados por la Directora en su actual habitacion — Cos de Gracia, n.º 46 — inaugurándose el establecimiento el dia primero del próximo Setiembre, en el primer piso de la casa n.º 9 calle de la Arravaleta, donde quedará constituido. Mahon Julio 1871.

mjd.

MAHON.—Tip. de Fábregues, hermanos, calle del Norte, 1.